



## 21. Historischer Korn- und Hansemarkt Haselünne 2024

„Nach dem Markt ist vor dem Markt!“  
Somit begannen die Vorbereitungen für den 21. Historischen Korn- und Hansemarkt 2024 bereits im Oktober 2022. Der Vorstand fügte alle Kritikpunkte am Markt 2022 zusammen, ob positiv oder negativ, um damit für den nächsten Markt eine gute Aufgabensituation zu schaffen.

Als erstes wurde das Thema des Marktes 2024 festgelegt. Dies hätte der Vorstand bereits 2020 umsetzen wollen, doch bekanntlich musste der Mittelaltermarkt in dem Jahr aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt werden.

### Historischer Korn- und Hansemarkt



Da die Stadt Haselünne im Jahr 2022 ihr 725-jähriges Jubiläum feierte, hatte sich der Vorstand entschieden, dies historische Ereignis ebenfalls mit aufzugreifen und das eigentliche Thema: „Liebe, Lust und Laster“, auf den Markt 2024 zu verschieben. Nun ist es soweit!

Seit über einem Jahr wird der Markt vorbereitet. Es werden neue Stände gebaut und gemeinsam mit der Stadt Haselünne haben die Beteiligten zudem eine gute Lösung bzgl. der Unterbringung der Stände und Bauteile des Vereins gefunden. Nach dem Markt im September steht bekanntlich eine Halle zur Verfügung, welche eine gesicherte und trockene Lagerung der Materialien zulässt. Dafür zahlt der Verein entsprechend eine Miete. Fakt ist auch, dass der Vorstand die zu erwartenden Kostensteigerungen und den Inflationsausgleich nicht ohne eine Erhöhung der Eintrittsgelder ausgleichen kann.

Somit gelten für den 21. Historischen Korn- und Hansemarkt Haselünne folgende Eintrittspreise:

Erwachsene	10,00 €/Tag
gewandte Personen	5,00 €/Tag
Kinder bis 12 Jahre	frei
Jugendliche bis 18 Jahre	5,00 €/Tag
Jugendliche, gewandte, bis 18 Jahre	3,00 €/Tag

Dafür erwartet die Gäste ein kostenloses Bühnenprogramm, Straßentheater, historisches Handwerk, am Samstag ein Mittelalterfest „Danze up de Deel“ und der legendäre „Französische Abend“ mit Folklore, Chansons und Spezialitäten aus unserer Partnerstadt St. Flour. Im vergangenen Jahr sind auch Vertreter des Vorstands der Einladung unserer Partnerschaft gefolgt und waren im August 2023 zu Besuch in St. Flour. Viele Freundschaften sind in den vergangenen 30 Jahren zwischen Haselünnern und den Aktiven im Bürgerkomitee St. Flours entstanden und bilden das Fundament einer ganz besonderen Bindung zwischen den beiden Städten. So rechnen die Verantwortlichen des Hist. Korn- und Hansemarkt Haselünne e.V. auch in diesem Jahr mit einer großen Abordnung zum Markt. Aber auch Heimatvereine und viel Brauchtum freuen sich über die Teilnahme am Korn- und Hansemarkt. Im vergangenen Jahr haben einige Vorstandsmitglieder mehrfach das Dorfmuseum in Münkeböe, in der Nähe von Aurich, besucht. Diese hatten in 2022 mit ihrem rollendem Museum die Bahnhofstraße gestaltet. Teehaus, Mühle, Schmiede, Seilerei, Blaudruck, Klumpenmacher und eine Bäckerei waren mitunter ein Höhepunkt des Marktes. Bereits seit über einem Jahr wird in Münkeböe und Umgebung Werbung für den 21. Hist. Korn- und Hansemarkt 2024 gemacht. Begeistert hat die Vorstandsmitglieder die freundschaftliche Verbundenheit hinsichtlich des Brauchtums und der geliebten Freude am Miteinander.

Im Januar 2024 haben Mitglieder des Vorstandes alle Händler, Handwerker, Vereine, Gastronomen und Verzehranbieter angeschrieben. In Zusammenarbeit mit dem TPZ Lingen wurde das Künstlerprogramm bereits in 2023 erstellt und steht nahezu. Viele neue Bühnenacts, Straßentheater und Schelmerei warten auf ihren großen Auftritt im September. Kinderattraktionen, wie das beliebte historische Riesenrad, das Handkurbelkarussell und die Wikingerschaukel sind fest ge-

bucht. Dennoch gibt es noch sehr viel zu tun. Der Vorstand trifft sich mindestens zweimal im Monat, zusätzlich finden etliche Gesprächstermine in den einzelnen Ausschüssen statt, an denen immer einzelne Vorstandsmitglieder beteiligt sind. Auch mit den Teilnehmern, egal welcher Gewerke, wird oftmals persönlich gesprochen,

um eine optimale Lösung für Platz, Angebot und Ausrichtung zu erzielen.

Das bislang Erreichte und alle weiteren Planungen werden am 7. Februar 2024 in der Mitgliederversammlung des Vereins um 19:30 Uhr im Hansesaal des Berentzen Hof vorgestellt. Uwe Hilm u. Elisabeth Vocke



Das Vorbereitungsteam: vl. nr.: Uwe Hilm, Thorsten Nieters, Marion Schulte, Alex Sandhaus, Reiner Strotmann, Ralf Homes, Hubert Heydt  
untere Reihe: Elisabeth Vocke, Andre Holtkamp, Reinhard Pels, Svenja Homes  
Es fehlen: Dr. Jan-Bernd Berentzen, Claudia van der Ahe, Andre Hus und Lea Pohlmann

